

Chers Amis,

C'est bientôt ROSH HASHANA !

Juste une petite histoire pour s'y préparer, en pensant aussi à tous ceux qui pourraient monter avec nous dans ce train qui nous mène vers la Guéoula, la délivrance et la félicité.

Reb Yoel était assis dans le train en face d'un jeune homme à l'air triste et soucieux. Peu communicant, renfermé sur lui-même, son visage suscitait de l'intérêt. Reb Yoel se dit qu'il pourrait même être des nôtres. D'une voix douce il l'interpella et lui demanda ce qui n'allait pas. L'homme jeune ne répondit pas, mais ses yeux disaient qu'il l'avait compris. Il n'en fallu pas plus pour qu'à nouveau Reb Yoel lui demanda s'il voulait bien lui dire ce qui le troublait. Il lui répondit qu'il ne pourrait pas l'aider. Reb Yoel insista encore et l'homme jeune raconta son histoire. Il est issu d'une famille juive pratiquante qu'il a quittée il y a quelques années, de même que toute vie juive. Au plan matériel il a eu une réussite fulgurante. Tout ce qu'il entreprenait réussissait. Au point qu'il était devenu très riche. Il s'est marié, avait eu des enfants. Puis, un jour, une affaire exceptionnelle s'est présentée. Elle allait tripler sa fortune en un rien de temps. Il y investit tous ses avoirs. Mais très vite il comprit que c'était une grande escroquerie et de fait, il avait tout perdu. Sa maison a été saisie, sa femme est partie avec les enfants. Il était devenu pauvre, sans rien. Il s'est alors rappelé de ses parents, qu'il avait tant fait souffrir en les quittant, en même temps que le monde de la Torah. Il ne leur avait pas donné signe de vie durant toutes ces années. Il leur avait écrit récemment et leur dit qu'il regrettait le mal qu'il leur avait fait et qu'il aimerait bien les revoir. Mais il ne savait pas si eux-mêmes le désiraient. S'ils le souhaitaient et s'ils étaient prêts à lui pardonner, qu'ils placent un drapeau blanc dans l'arbre qui se trouve à l'extrémité de leur jardin qui jouxte le quai de la gare. Ainsi il saura s'il peut descendre du train pour les retrouver ou, sinon, il continuerait son chemin. En racontant toute cette histoire, le train se rapprochait de la gare de la ville où habitait ses parents. Mais alors une grande crainte de ne pas voir de drapeau blanc dans l'arbre le saisit. Il demanda à Reb Yoel s'il voulait bien lui-même regarder s'il voyait ou non un drapeau blanc dans l'arbre. Arrivé à la gare, Reb Yoel dit qu'il n'y avait pas de drapeau blanc, mais que l'arbre était entièrement recouvert d'un immense drap blanc*.

Si l'on veut revenir vers HASHEM, personne, absolument personne n'est rejeté. C'est là l'expression de Sa bonté infinie. Il suffit de le demander et de s'engager sincèrement à faire Teshouva. Bien sûr il faut aussi regretter les enfreintes passées, s'engager à ne plus récidiver et à apprendre les lois et les règles pour pouvoir réaliser ce qui est attendu de nous. C'est le propre du mois de Elloul, dans lequel nous sommes précisément et qui précède Rosh Hashana et Yom Kippour. Que nous soyons tous bien inscrits dans le grand Livre de la Vie !

*Histoire racontée par la Rabbanith Rivka Guedj sur Kav Habayith au 0184137105, rapportée par mon épouse. Il s'agit d'une ligne téléphonique pour dames.

Le 1er jour de Rosh Hashana commence cette année le 22 septembre à 19:30 à Paris, jusqu'au 23 septembre à 20:34 à Paris. Débute alors le 2ème jour jusqu'au 24 septembre à 20:22 à Paris. C'est comme un long jour qui s'étend sur 2 jours. Ce qui explique qu'en Eretz Israël Rosh Hashana est fêté comme en diaspora, durant 2 jours.

Plus de détails sur le sens de Rosh Hashana, sur le fait que l'on est Mamlikh Hakadosh Baroukh Hou, que l'on clame que HASHEM est notre Roi, qu'Il règne sur nous et que nous sommes ses sujets, ou encore sur la sonnerie du Shofar, comme sur bien d'autres points, se trouvent dans les « Mots du Jour » à la fin de Elloul ou début septembre des années 2021, 2022, 2023 et 2024 à l'onglet « Nos Écrits ». Vous en trouverez d'autres à l'onglet « Parasha » qui regroupe les Commentaires de 10 sources d'Éminents Rabbanim. Enfin de merveilleux cours diffusés en audition libre sur notre site, notamment sur Tishri, Rosh Hashana, Kippour et même Soukoth (qui peut aussi s'orthographier Souccoith). Profitez-en autant que vous le pouvez et transmettez ce message tout autour de vous ! Il est destiné à tous les Juifs. 'Hag Saméa'h ! Très belles fêtes de Rosh Hashana à tous, avec beaucoup de joie !!!